

Zeitschrift:	Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero
Herausgeber:	Organización de los Suizos en el extranjero
Band:	51 (2024)
Heft:	2: Más vale prevenir que lamentar : Suiza incrementa sus reservas de emergencia
 Artikel:	 ¿Prohibir las armas nucleares? Sí, pero...
Autor:	Forster, Christof
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-1077552

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 07.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

¿Prohibir las armas nucleares? Sí, pero...

Suiza pugna por un mundo sin armas nucleares. A pesar de ello, de momento el Consejo Federal no quiere firmar el Tratado de la ONU sobre la Prohibición de las Armas Nucleares. Entre otras cosas, esta negativa tiene que ver con el acercamiento de Suiza a la OTAN.

CHRISTOF FORSTER

Forma parte de la autopercepción de Suiza su compromiso con la solución de conflictos, el desarme y la paz en el mundo. Con estos objetivos en mente, el Consejo Federal solicitó un escaño temporal en el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas. Hasta finales de 2025, Suiza seguirá siendo miembro de este órgano internacional, donde debatirá con las grandes potencias sobre las crisis políticas, las sanciones o misiones de paz. Por tanto, sería lógico que el Consejo Federal firmara sin vacilar el Tratado de la ONU sobre la Prohibición de las Armas Nucleares (TPAN). Suiza participó en las negociaciones y aprobó en 2017, aunque con ciertas reservas, este documento. Pero aún no lo ha ratificado.

Este tratado va mucho más allá de los acuerdos existentes. Prohíbe la fabricación, posesión, uso y transferencia de armas nucleares; también prohíbe amenazar con este tipo de armas y realizar ensayos con ellas. La base del actual orden nuclear mundial la constituye el Tratado de No Proliferación de Armas Nucleares (TNP), negociado en 1968. En aquel entonces, este tratado reconocía a Estados Unidos, Rusia, Gran Bretaña, Francia y China como naciones poseedoras de armas nucleares.

Sin embargo, los políticos suizos tienen ciertos reparos en relación con el Tratado sobre la Prohibición de las Armas Nucleares. El Consejo Federal considera que colma una laguna, pues a diferencia de las armas biológicas y químicas, las nucleares son la única categoría de armas de destrucción masiva para la que aún no existe un tratado de prohibición general. Además, la adhesión de Suiza al tratado reforzaría también su tradición humanitaria. Sin embargo, el Consejo Federal ha pisado el freno. Tras la aprobación del texto del TPAN, el Ministro de Asuntos Exteriores, Ignazio Cassis, declaró que no era el instrumento adecuado para alcanzar estos objetivos. Esta postura no ha cambiado hasta la fecha.

Sin embargo, el Parlamento está ejerciendo presión; ya ha instado en varias ocasiones al Gobierno a que firme el tratado. Los diputados de todos los partidos quieren prohibir las armas nucleares, aunque por razones diferentes: la izquierda, por razones pacifistas; la UDC, por su parte, espera que la adhesión al TPAN complique el acercamiento de Suiza a la OTAN. Sin duda, este aspecto explica también las vacilaciones del Consejo Federal. Con la guerra en Ucrania, la alianza occidental de defensa OTAN ha adquirido mayor importancia para Suiza. Recientemente, Suiza ha dado un paso más en esta dirección al planear su ingreso en el sistema de defensa antiaérea *Sky Shield* (véase *Panorama Suizo*, 5/2023). Desde 1996, Suiza coo-



pera con la OTAN en el marco de la Asociación para la Paz. Pero la OTAN también coopera con países que han firmado el TPAN, como Austria, argumentan los partidarios de la adhesión a este tratado. Por tanto, la adhesión de Suiza no debilitaría su política de seguridad. Sin embargo, los Estados occidentales están ejerciendo presión sobre Suiza para que desista de firmar el tratado. Lo mismo ocurrió con Suecia, que en su momento era neutral. La OTAN encarece el precio de su amistad.

La Administración Federal se anticipó a estas reflexiones en su documento de 2018. En él se afirma que, en caso de ataque armado, Suiza probablemente cooperaría con naciones o alianzas poseedoras de armas nucleares. Al adherirse al Tratado de No Proliferación de Armas Nucleares, Suiza excluiría la opción de colocarse explícitamente bajo un paraguas nuclear en el marco de tales alianzas. La conclusión de los expertos federales es clara: desde el punto de vista de la política exterior y de la seguridad, no parece aconsejable adherirse a un tratado que no solo cuestiona la doctrina de seguridad de los principales socios de Suiza, sino que incluso la critica y condena directamente.

Reforzando lazos: el Secretario General de la OTAN, Jens Stoltenberg, y la Ministra de Defensa suiza, Viola Amherd, en el Foro de Davos de 2022. Foto Keystone

La bomba nuclear suiza. Justo después de la Segunda Guerra Mundial, Suiza se propuso construir su propia bomba atómica. Enlace al blog del Museo Nacional sobre este tema: revue.link/bomb